



**PROVINCE DE QUÉBEC
MRC DE LA CÔTE-DE-BEAUPRÉ
MUNICIPALITÉ DE SAINT-JOACHIM**

RAPPORT DU MAIRE DE LA MUNICIPALITÉ DE SAINT-JOACHIM - 2021

En conformité avec l'article 176.2.2 du Code municipal du Québec, c'est avec plaisir que je vous présente ce rapport des faits saillants du rapport financier et du rapport du vérificateur externe pour l'exercice terminé le 31 décembre 2021.

La réalisation des états financiers par la vérificatrice de Gariépy, Gravel, Larouche, Blouin, CPA s.e.n.c.r.l., révèle une image fidèle de la situation financière de la Municipalité de Saint-Joachim au 31 décembre 2021 ainsi que des résultats de ses activités, de la variation de ses actifs financiers nets (de sa dette nette) et de ses flux de trésorerie, conformément aux normes comptables canadiennes pour le secteur public.

Les états financiers de la Municipalité au 31 décembre 2021 présentent des revenus de fonctionnement de l'administration municipale de 2 645 091 \$, alors que les dépenses de fonctionnement ont été de l'ordre de 2 495 899 \$. L'administration municipale a réalisé en 2021 un excédent de fonctionnements de 149 192 \$. Ce qui porte le surplus accumulé non affecté à un solde de 844 016 \$. De ce montant, seront affectées des sommes aux fins du budget 2022, en particulier pour le financement d'une partie non subventionnée des travaux prévus pour la réfection d'un tronçon du chemin du Trait-Carré.

En raison de la température plus sèche en 2021, les revenus de la société Hydro Canyon ont connu une baisse de 104 545\$ comparativement à 2020. L'excédent est principalement attribuable à des revenus additionnels importants de droits de mutations et des droits provenant des exploitants de carrière et sablière. Effectivement, la situation d'effervescence actuelle du marché immobilier, causant par ailleurs une augmentation généralisée des prix de vente, affecte grandement les droits de mutation. Finalement, les derniers excédents s'expliquent aussi par la diminution des activités sociales et en loisirs où la municipalité n'a pu tenir d'événements majeurs en raison de la pandémie.

Toutefois, des économies ont été constatées dans tous les départements et par nature des dépenses, tel qu'une diminution en salaire, en formation, ainsi que le report ou l'annulation de certains projets et activités, en particulier au niveau du département de loisirs et culture, en lien avec la pandémie. Une économie marquée est également enregistrée provenant de la conversion de l'éclairage public au système "Led". À l'opposé, le prix de l'essence a quant à lui connu une hausse de 30% au cours de l'exercice financier 2021 et la réalisation de l'analyse de vulnérabilité des sources d'eau potable exigée par le ministère de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques s'est quant à elle prolongée au-delà de l'exercice financier 2021, alors que les dépenses d'honoraires reliés à cette analyse n'avaient pas été prévues au budget 2021.

Nos obligations à long terme ont augmenté de 785 022\$ pour un total de 4 705 565\$ au 31 décembre 2021, toutefois la valeur nette de nos immobilisations a augmenté de 1 599 177\$ pour un total de 12 160 762\$ dû notamment à la capitalisation des travaux sur la rue Blondelle et au resurfaçage du chemin du Cap-Tourmente. Votre municipalité est en très bonne santé financière. Notre objectif est de le demeurer tout en maximisant le service aux citoyens. Pour plus d'infos, nous sommes disponibles pour répondre à vos questions.

Référence :

<https://www.mamh.gouv.qc.ca/documentsfinanciersweb/Rapport-financier-2021-et-autres-21020.pdf>

Mario Langevin,
Maire de Saint-Joachim